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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
AVANZA EN CONGRESO LA REFORMA JUDICIAL 
En 2027 los queretanos tendrán que elegir entre Gobernador, presidentes municipales, diputados locales, diputados 
federales, además de los integrantes del Poder Judicial: toda vez que la reforma en la entidad contempla que la 
elección de estos últimos se realice ese mismo año. De acuerdo con el diputado Guillermo Vega Guerrero, el 
predictamen aprobado, donde se modifican 9 artículos de la Ley al Poder Judicial, será enviado a los 18 
Ayuntamientos para su análisis, como lo establece el procedimiento constitucional, con un período mínimo de 5 días 
para su análisis y contestación. (DQ 6) 
 
APRUEBAN PROYECTO DE DICTAMEN PARA LA REFORMA JUDICIAL 
Las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y Puntos Constitucionales en la LXI Legislatura 
del Estado, presidida por el diputado Guillermo Vega Guerrero, e integrada por los legisladores Homero Barrero 
Mcdonald, secretario, Juliana Rosario Hernández Quintanar y Enrique Antonio Correa Sada, aprobaron el proyecto 
de dictamen de la “Iniciativa de Decreto que modifica, adiciona y deroga diversos artículos de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de Querétaro, en materia de reforma del Poder Judicial” y la “Iniciativa de Ley en materia 
de reforma judicial del Estado de Querétaro que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro, Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, Ley 
Electoral del Estado de Querétaro, Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral del Estado de Querétaro, Ley 
Orgánica del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y que abroga y crea la Ley Orgánica del Poder Judicial del 
Estado de Querétaro”; mismo que será remitido en copia a cada uno de los Ayuntamientos del Estado de Querétaro, 
para que hagan llegar a través de sus representantes, consideraciones que estimen convenientes, lo anterior de 
conformidad con el artículo 51, fracción V de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del estado de Querétaro. Previo a 
la lectura del articulado y votación del proyecto de dictamen, en su mensaje el diputado Luis Gerardo Ángeles 
Herrera, presidente de la Mesa Directiva, expresó que hoy, con responsabilidad, respeto a la legalidad y un profundo 
compromiso con los principios democráticos, se encuentran en una etapa clave del proceso legislativo para 
armonizar la Constitución local con las recientes reformas federales en materia de impartición de justicia. (PA) 
 
MORENA Y PT, INCONFORMES CON DICTAMEN DE REFORMA JUDICIAL EN QUERÉTARO 
Diputados de Morena y del PT se dijeron inconformes con el contenido del proyecto de dictamen de reforma judicial 
local aprobado este jueves por los integrantes de las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia 
y Puntos Constitucionales de la 61 Legislatura del estado de Querétaro. En la sesión, que duró dos horas, la diputada 
del PT, Claudia Díaz, expuso que el dictamen omite “aspectos claves” de las iniciativas que presentó Morena y el 
partido al que pertenece, y además trastoca el sentido del modelo propuesto a nivel federal. (CQRO 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SAN JUAN ES Y SEGUIRÁ SIENDO PANISTA 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García indicó que el municipio de San Juan del 
Río es un bastión panista en el estado de Querétaro, esto lo mencionó luego de diversos cuestionamientos de actores 
políticos de oposición que han señalado que San Juan del Río ‘está harto’ del PAN de cara a las siguientes elecciones 
en 2027.Puntualizó que las declaraciones opositoras no tienen sustento debido a que el PAN suma cuatro 
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administraciones consecutivas en San Juan del Río, incluyendo la reelección del actual alcalde Roberto Cabrera 
Valencia. (PA) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BAJÓ 11% INCIDENCIA DE DELITOS EN 2 AÑOS 
La entidad representa sólo el 2.88% del total nacional y es lugar 12, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública. 
 
N: MADRUGUETE LEGISLATIVO  
“Ley censura”, Ricardo Anaya acusa albazo autoritario en reforma a telecomunicaciones.  
 
AD: ALISTAN MUNICIPIOS DICTAMEN AMBIENTAL 
Tras los incendios forestales, el secretario de Gobierno indico  que las administraciones municipales deben realizar 
un diagno stico para reforestar las a reas afectadas.  
 
EUQ: CAPITAL, 2DA. CIUDAD QUE MÁS RECAUDA PREDIAL 
Con ma s de mil 500 millones de pesos anuales, la cifra per ca pita ocupa tambie n el lugar 2, so lo detra s de la Ciudad 
de Me xico: IMCO.  
 
CQRO: APRUEBAN EN COMISIONES UNIDAS DICTAMEN DE REFORMA JUDICIAL LOCAL; PASARÁ A LOS 
AYUNTAMIENTOS  
Esta prevé que las personas titulares de las magistraturas y juzgados del Tribunal Superior de Justicia del estado 
sean electas a través del voto libre, directo y secreto de la ciudadanía el día que se realicen las elecciones ordinarias 
a partir de junio de 2027. 
 
PA: VIENE SHEINBAUM EL DOMINGO A SAN JUAN DEL RÍO 
Dara  la presidenta de la Repu blica el banderazo al proyecto del tren de pasajeros Me xico-Quere taro, confirmo  
Comunicacio n Social.  
 
P: AVANZA LA REFORMA AL PODER JUDICIAL EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO  
Posturas. Los legisladores del PAN y Morena chocaron por el dictamen que se discutió en comisiones unidas, ya que 
dicen que no se respeta el espíritu de la reforma que se aprobó a nivel nacional. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ESTE DOMINGO ARRANCARÁ CLAUDIA SHEINBAUM PARDO LAS OBRAS DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO 
Claudia Sheinbaum dará el banderazo de salida de las obras del tren México-Querétaro, este domingo 27 de abril a 
las 16:00 horas en el municipio de San Juan del Río. Luego de un mes de espera, por fin este domingo darán inicio las 
obras de construcción de esta obra que permitirá conectar a Querétaro con la Ciudad de México, para que la carretera 
federal 57 deje de ser la única vía de conexión entre estas dos entidades del país. (N 2) 
 
SECRETARÍA DE DESARROLLO SUSTENTABLE REALIZA DIAGNÓSTICO PARA DEFINIR REFORESTACIÓN 
Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, indicó que la Secretaría de Desarrollo Sustentable realiza un diagnóstico para 
determinar la estrategia de reforestación en el estado, tal como ya se anunció para los municipios de Querétaro y de 
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Huimilpan. La reforestación y otras acciones de recuperación están planteadas, de momento, para las zonas que 
fueron afectadas por los incendios forestales, como ocurrió en El Tángano. “La estrategia estatal la encabeza el 
secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete (…) llevan a cabo el diagnóstico y las acciones que 
corresponderán a cada uno de los espacios que se han visto afectados en días recientes por estos incendios. (AD 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NIEGAN CAMBIOS DE COMISIÓN 
Gerardo Ángeles, presidente de la mesa directiva aseveró que no habrá cambios en la adscripción de ninguna 
iniciativa de ley; luego de que el diputado Arturo Maximiliano García solicitara de trasladar sus iniciativas a otra 
comisión. “Por el momento estoy posicionando mi comisión”, señaló, y subrayó que su prioridad es terminar de 
sesionar y dar salida a los asuntos que están estancados. (DQ 6) 
 
GUADALUPE MURGUÍA DENUNCIA QUE HAY INTENTO DE CENSURA 
La senadora por el Partido Acción Nacional (PAN), Guadalupe Murguía Gutiérrez, manifestó su rechazo a la nueva 
iniciativa de ley en materia de telecomunicaciones y radiodifusión propuesta por el gobierno federal. Murguía 
Gutiérrez detalló que el gobierno federal contaba con las atribuciones para impedir la transmisión de los spots 
propagandísticos del gobierno de Estados Unidos sin recurrir a una modificación de ley, no obstante, optó por 
proponer una nueva legislación. (DQ 7) 
 
EL CONGRESO DEBERÁ CORREGIR OMISIONES: SANTIAGO NIETO 
Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación desecho el recurso de impugnación promovido desde la 
Federación en contra de la Ley Estatal de Aguas, Santiago Nieto Castillo, titular del Instituto Mexicano de la Propiedad 
Industrial (IMPI), acotó que las decisiones jurisdiccionales se deben acatar, sin importar si se comparten o no.  Al 
profundizar en los posicionamientos de las y los magistrados, destacó el hecho de que la SCJN pone como piso 
mínimo la dotación diaria de 50 litros de agua sin importar el adeudo de las familias y que partir de ello y 
dependiendo las condiciones, se pueda incrementar dicha dotación. Aún así, puntualizo en entrevista con Plaza de 
Armas que el Congreso local deberá resarcir la omisión Legislativa en la que se incurrió al no generar un mecanismo 
para que las y los consumidores puedan solicitar un aumento en el número de litros. El sanjuanense habló también 
sobre lo que viene para el IMPI y hasta de los adelantados al proceso electoral del 2027 en donde dice, Morena 
tomará el Palacio de la Corregidora. (PA) 

 

MUNICIPIOS 
 
ARREGLA CAPITAL QUERETANA TRAMO DE LA 57 
Hasta ahora se han invertido alrededor de 100 mil pesos en el cambio de barreras metálicas en la carretera 57, dio 
a conocer Francisco Villegas Solís, secretario de obras públicas del municipio de Querétaro. Lo anterior, como parte 
del convenio de colaboración que renovó el municipio de Querétaro con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para dar mantenimiento a la vialidad, del tramo que va de la cuesta china a la 
intersección con Paseo 5 de febrero. (DQ) 
 
INICIA PROCESO DE LICITACIÓN DE 10 OBRAS 
El secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Francisco Villegas Solís, señaló que se iniciarán la 
siguiente semana con los procesos de licitación para comenzar con diez obras de las que fueron elegidas por la 
sociedad dentro del Plan de Obra Anual 2025. Se trata de proyectos que representan una inversión cercana de 100 
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millones de pesos, y que beneficiarán a los habitantes de cinco delegaciones: Centro Histórico, Epigmenio González, 
Félix Osores Sotomayor, Felipe Carrillo Puerto y Josefa Vergara. Comenzarían a ejecutarse a principios de junio. (PA) 
 
EN MI GOBIERNO ENCONTRARÁN UN ALIADO PARA LOGRAR UN CAMPO MARQUESINO PRODUCTIVO 
Como parte de las acciones enfocadas en impulsar y fomentar la producción agrícola en la demarcación, el presidente 
municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán realizó la entrega de diferentes apoyos que beneficiarán a 59 
productores de diferentes comunidades. Cabe destacar que, durante esta entrega, a través de siete programas 
pertenecientes a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario se subsidiaron dos millones 330 mil 773 pesos, los cuales 
se emplearán para apoyar, equipar, tecnificar y reparar las diferentes unidades de producción. (PA) 
 
CELEBRAN EL DÍA DEL LIBRO REGALÁNDOLOS 
El colectivo Ciudadano por el Arte y la Cultura, Palabras con Alas y algunos gestores culturales, realizaron en San 
Juan del Río la actividad denominada "Sembrando palabras para cosechar esperanza" en el marco del Día 
Internacional del Libro. La dinámica consistió en dejar un libro en un espacio público, una banca, un árbol o 
escondido en una maceta en zonas como San José Obrero, Comevi y Rancho Banthi, el Parque de las Garzas y del Paso 
de los Guzmán, el Cecuco y la presidencia municipal. (ESSJR 22) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
REPUNTAN FEMINICIDIOS 
Durante el primer trimestre del 2025, el estado reportó seis feminicidios, dos casos más que los cuatro registrados 
en todo el año pasado, según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (...) Los 
municipios de Amealco y Querétaro fueron los que registraron más feminicidios con dos, seguidos de San Juan del 
Río y El Marqués, con uno cada uno. (P 3) 
 
DESTACA CANACO TRABAJO CONJUNTO IP- AUTORIDAD 
La presidenta de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) en Querétaro, Lorena Muñoz Altamira, destacó la 
mejora en la percepción de seguridad en la ciudad, según los resultados más recientes de la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI. Este avance ocurre tras el incidente en el bar “Los Cantaritos” en 
noviembre de 2024, que afectó significativamente la percepción ciudadana. Muñoz Altamira identificó tres variables 
clave que han contribuido a esta mejora: la acción inmediata de las autoridades, la colaboración del sector privado y 
la participación ciudadana. “Es importante reconocer que las encuestas de percepción de seguridad se vieron muy 
complicadas a raíz de un hecho en específico, como lo fue Cantaritos. Sin embargo, vale la pena recalcar que hay, 
desde mi perspectiva, tres variables que se han estado cumpliendo desde esta fecha que hacen que al día de hoy 
Querétaro recupere muchos lugares en términos de percepción de seguridad”, afirmó. (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS 
Banderazo. No hay fecha que no llegue ni plazo que no se cumpla. Finalmente, la tarde de este domingo sera  cuando 
la presidenta del paí s, Claudia Sheinbaum, visite el municipio de San Juan del Rí o para dar el banderazo a las obras 
de construccio n del tren Me xico-Quere taro. La 4T se empoderara  con el arranque de este megaproyecto, pero lo que 
los ciudadanos esperan es que la obra pueda concluirse en tiempo y forma, antes de que los plazos electorales pongan 
ma s promesas de campan a sobre los rieles. A las prisas En un peculiar especta culo, el Congreso de Quere taro aprobo  
el predictamen de la reforma judicial entre dimes y diretes, así  como una ausencia notable de legisladores que, al 
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parecer, tení an mejores planes que debatir el futuro de la justicia. Así , entre pleitos internos y un predictamen que 
parece ma s un borrador, Quere taro avanza hacia una reforma judicial que promete ma s caos que justicia. Si este es 
el prea mbulo, que alguien prepare las palomitas para cuando los amparos empiecen a volar. Ya lo advirtieron los 
propios diputados. No confiarse. En un arranque de sinceridad y contradiciendo la opinio n del dirigente panista, el 
diputado Guillermo Vega admitio  lo que varios en San Juan del Rí o sospechan: el PAN esta  en apuros. Vega advirtio  
que retener la alcaldí a en 2027 sera  “la eleccio n ma s difí cil” en dos de cadas. No es para menos, con el naranja de 
Movimiento Ciudadano al acecho, listo para pintar de cí trico un bastio n azul que ya no parece tan inexpugnable. La 
advertencia de Paul Ospital no es solo un desafí o, sino un recordatorio: en polí tica, la comodidad es el preludio de la 
derrota. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
En San Juan arrancarán obras del Tren México-Querétaro. El arranque de las obras del Tren Me xico-Quere taro 
que impulsa el gobierno de Claudia Sheinbaum iniciara n 27 dí as despue s de la fecha que habí a fijado la mandataria. 
Sera  el domingo 27 de abril a las 16 horas cuando la inquilina de Palacio Nacional, junto con el gobernador Mauricio 
Kuri den el banderazo. El acto se realizara  en San Juan del Rí o, que gobierna el panista Roberto Cabrera. Recordemos 
que en esta ciudad se tiene planeado tambie n construir una de las terminales que tendra  este tren en su paso por la 
entidad, la otra estara  en la capital del estado, pero adema s el gobierno de la entidad quiere que se construya una en 
el Aeropuerto Internacional de Quere taro, pero eso todaví a no esta  definido. Claudia Sheinbaum realizará su 
tercera visita a la entidad. La visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Quere taro, nos cuentan, sera  la tercera 
desde que asumio  el cargo. La primera de ellas se dio el 13 de octubre del an o pasado, dí a en el que presento  ante los 
queretanos el proyecto del Tren Me xico-Quere taro. La segunda visita se dio el 5 de febrero pasado, en el acto 
conmemorativo de la promulgacio n de la Constitucio n polí tica. En ambos encuentros la mandataria ha expresado 
pu blicamente su aprecio y respeto al gobernador Mauricio Kuri, pese a que militan en partidos antago nicos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Se pronuncia Dorantes contra dictamen en materia de telecomunicaciones. Que, en su papel de secretario de 
la Comisio n de Radio, Televisio n y Cinematografí a, y de integrante de la Comisio n de Comunicaciones y Transportes, 
el senador por Quere taro Agustí n Dorantes La mbarri acuso  a la mayorí a de Morena y sus aliados de querer imponer 
el oscuro reino de la censura con una Ley de telecomunicaciones y radiodifusio n creada bajo el pretexto de la defensa 
de la dignidad de los migrantes frente a los anuncios publicitarios del presidente de los Estados Unidos que pauto  en 
los medios de comunicacio n de nuestro paí s para acusarlos de delincuentes. “La Ley censura es Cuba, la Ley censura 
es China, la Ley censura es Venezuela. El oficialismo agrede de frente a dos principios torales de la democracia: la 
libertad de expresio n y el derecho a la informacio n. El oficialismo pretende limitar la publicidad de las empresas y 
coartar, por tanto, el libre mercado. El oficialismo quiere aprobar contenidos de los medios y en las redes. Impulsar 
co digos de e tica, de su e tica, de Segalmex y Birmex, dentro de las empresas; man ana podra n prohibir a cualquier 
mexicano para expresarse; man ana impedira n la crí tica de cualquier mexicano”. El dictamen de la iniciativa, enviada 
el mie rcoles al Senado por la presidenta Claudia Sheinbaum, fue aprobado con 29 votos a favor, nueve en contra y 
ninguna abstencio n. Un madruguete propio de regímenes autoritarios: Anaya. Por su parte, Ricardo Anaya, 
coordinador del PAN en el Senado, aseguro  que la “Ley en materia de telecomunicaciones y radiodifusio n” es un 
madruguete propio de regí menes autoritarios. “Todas las facultades para decidir que  sí  se puede pasar en radio, en 
televisio n, en Internet, en redes sociales, concesiones, todas esas facultades las concentran en una sola persona, 
porque quieren el control de la narrativa pu blica, como lo hacen todos los regí menes autoritarios en el mundo; 
quieren controlar lo que se dice en el radio, lo que sale en la televisio n, pero ahora no tienen lí mites: quieren controlar 
redes sociales, plataformas digitales, todo el control”, afirmo . Critico  que el dictamen de 226 pa ginas y 283 artí culos 
haya sido publicado a las 10 de la noche del mie rcoles y sometido a votacio n apenas 12 horas despue s. Atienden 
intento de suicidio en puente de Centro Sur. Que policí as estatales y municipales, adema s de bomberos, 
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atendieron un reporte de un aparente intento de suicidio en un puente vehicular en Centro Sur. Al arribar, 
confirmaron que un joven se encontraba sobre el barandal de la estructura, por lo que personal policial se aproximo  
e intervino para ponerlo a salvo. El Grupo de Atencio n a Ví ctimas le brindo  contencio n emocional y primeros auxilios 
psicolo gicos, CRUM verifico  su estado de salud y descarto  que requiriera algu n traslado. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
La Presidenta Claudia Sheinbaum estara  el pro ximo domingo en Quere taro, acompan ada del gobernador Mauricio 
Kuri, para dar el banderazo a los trabajos del Tren de Pasajeros Me xico-Quere taro, anhelado proyecto que se ha 
frustrado a trave s de los sexenios. La u ltima vez que hubo este servicio fue en los an os 80 con el llamado 
Constitucionalista. Va de nuevo. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS | FELIFER EL SEGUNDO ALCALDE DEL PAÍS 
Por Juan Antonio del Agua 
En el segundo lugar nacional de los alcaldes de grandes urbes de Me xico se ubica ya el presidente municipal de 
Quere taro Felifer Mací as con 71% de aprobacio n, de acuerdo con la medicio n de abril de CE Research. En primer 
sitio aparece la alcaldesa panista de Me rida, Yucata n Cecilia Patro n con 72%, apenas un punto ma s que el queretano 
en el ranking 47 de esa empresa. ¡Zas! Agua queretana, escasa pero sana. (PA 1) 
 
EXPEDIENTE Q/ COMPETENCIA 
Por Ada n Olvera 
En un contexto polí tico donde el ruido ha sustituido a la estrategia, y donde la foto muchas veces vale ma s que el 
resultado, hay figuras que deciden tomar un camino menos obvio, uno que no necesariamente garantiza reflectores 
inmediatos, pero sí  construye legitimidad de largo plazo. Luis Nava, actual secretario de Desarrollo Social en 
Quere taro, es una de esas figuras. Nava no ha elegido las bardas, ni los espectaculares, ni las entrevistas en revistas 
de ocasio n y vistas solo entre los convencidos. Ha optado, en cambio, por el contacto directo con la ciudadaní a, por 
caminar los barrios, escuchar a las familias y comprometerse desde la accio n, no desde el discurso; es decir se puso 
a trabajar desde la trinchera del desarrollo y mejor busca dar resultados. Su trayectoria se apuntalo  desde la 
presidencia municipal y aunque muchos le ven poco presencia en la “guerra de bardas” Nava no improvisa: calcula, 
evalu a, ejecuta. Su estilo, por el momento, no es el del polí tico que busca aplausos, sino el del servidor pu blico que 
prefiere resultados. Mientras algunos ya compiten por ganar la narrativa media tica rumbo al 2027, e l sigue en lo 
suyo: trabajo de territorio, cercaní a con la gente cuidando el encargo. Su nombre esta  en la mesa, lo mencionan, lo 
consideran, y en la lista de panistas que andan caminando pues esta  su nombre justo con el de Felifer Mací as, Marco 
del Prete, Josue  Guerrero, Rodrigo Monsalvo y obviamente Lupita Murguí a, Lorena Garcí a y Sonia Rocha. Y es que en 
polí tica, como en la vida, hay quienes hacen ruido y quienes hacen trabajo. Nava parece ma s interesado en lo segundo. 
Su apuesta no es por el impacto momenta neo, sino por el legado. Por eso, cuando llegue el momento de tomar 
decisiones sobre el futuro de Quere taro, no sorprendera  que Luis Nava este  entre los perfiles mejor posicionados. No 
por encuestas de moda y modo, ni por campan as disfrazadas de entrevistas, sino por lo que verdaderamente importa, 
trabajo y resultado, eso le tomara n en cuenta a todos. De rebote, Por cierto, segu n encuestas las preferencias en 
Quere taro se dividen entre el PAN y Morena con 45 y 34 por ciento respectivamente, PRI, Verde y Naranja se reparten 
el resto; así  las cosas por lo pronto y ya veremos que  papel juegan los partidos minoritarios en la contienda electoral; 
no siempre es lo que se ve y hay muchos intereses y traiciones ocultas. (DQ 3) 
 
TABLERO | MARIANO TRAJO AL PAPA FRANCISCO 
Por Sergio A. Venegas Alarco n 
Fue la se ptima visita de un Pontí fice a Me xico. Tardo  casi tres an os en cumplir la encomienda. Faustino fue un amigo 
cercano de Bergoglio. Plaza de Armas estara  en el Co nclave. De memoria. Hace nueve an os, en febrero de 2016, 
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corono  el embajador queretano Mariano Palacios Alcocer su labor en Roma al traer al Papa Francisco, tarea 
encomendada especialmente por el presidente Enrique Pen a Nieto y que empezo  a tejer desde la presentacio n de 
sus cartas credenciales en abril de 2013. No fue fa cil. A pesar de la enorme identificacio n del primer pontí fice 
latinoamericano con Me xico y en particular con la Virgen de Guadalupe, cuya basí lica habí a visitado, Jorge Mario 
Bergoglio tení a razones histo ricas y personales para declinar la invitacio n. El Papa, le dijo a Mariano, ha estado seis 
veces en Me xico y hay muchos paí ses a los que no ha ido nunca. Hablaba Francisco del Papa como institucio n 
milenaria, contando las cinco giras de Juan Pablo II (1979, 1990, 1993, 1999 y 2002) y la de Benedicto XVI (2012). 
Adema s, ¿co mo venir a Me xico sin ir antes a su natal Argentina? a donde nunca regreso , por cierto. Casi tres an os le 
llevo  a Palacios convencer al Pontí fice 266 de que aceptara la invitacio n de Me xico, paí s del que le confio  tení a un 
profundo conocimiento porque lo habí a visitado desde joven y -perdo n por la infidencia- su generacio n estuvo 
enamorada de Marí a Fe lix. La identificacio n entre Francisco y Mariano fue inmediata, porque el queretano cumplio  
con la audiencia programada por la Santa Sede para la entrega de las cartas credenciales a pesar de que unos dí as 
antes murio  su hermano Manuel en un accidente ae reo. Adema s, le acompan aron no solamente su esposa, hijos y la 
primera nieta, sino -hecho inso lito- todos los empleados de la Embajada de Me xico, algunos de origen italiano que 
nunca habí an tenido oportunidad de saludar a un Papa que, por cierto, tuvo predileccio n por los trabajadores y los 
migrantes. Carin oso, el Santo Padre acaricio  el rostro de la pequen a nieta del diploma tico y le pregunto  ¿co mo te 
llamas, preciosa? ¡Fa tima! Le respondio . ¿Fa tima? ¿Y no se enoja la Virgen de Guadalupe? Replico  el tambie n Obispo 
de Roma. Es que antes fuimos embajadores en Portugal y acudimos varias veces a su santuario, explico  Mariano, 
dejando satisfecho al Papa que vino del fin del mundo. Fue el primero de muchos encuentros. Palacios y su esposa 
Anita acudí an frecuentemente al Vaticano y participaban en misas y ceremonias conmemorativas, adema s de llevar 
a altos funcionarios mexicanos que deseaban asistir a las audiencias, como ocurrio  en 2014 al recibir al presidente 
Enrique Pen a Nieto y a su esposa Ange lica Rivera. Hasta que finalmente el Papa Francisco acepto  venir a Me xico y lo 
hizo en una memorable gira del 12 al 17 de febrero de 2016, visitando la Ciudad de Me xico, Ecatepec en el Estado de 
Me xico, Chiapas, Chihuahua y Michoaca n. Muchos detalles y frases quedan para la memoria: “No es fa cil evitar la 
seduccio n del dinero, la fama y el poder, pero les pido que opten por Jesu s” le dijo a 400 mil cato licos reunidos en 
Ecatepec. Mariano Palacios, que convencio  a Francisco de venir y viajo  a su lado, lo recordo  el martes en un texto 
publicado en Plaza de Armas: “Deja testimonio de tolerancia, humildad y sencillez, abandonando las solemnes 
ritualidades de la conservadora Curia romana”. Un gran Papa. -Blancas Y Negras- Faustino. Solo cuatro 
representantes latinoamericanos (entre los 25 de todo el mundo) participaron en la Comisio n Teolo gica para la 
preparacio n del Sí nodo de los Obispos cuyo proceso arranco  en Roma y culmino  en octubre de 2023 con la Asamblea 
Sinodal: el mexicano Faustino Armenda riz Jime nez, el brasilen o Agenor Brighenti, el venezolano Rafael Luciani y el 
argentino Carlos Marí a Galli, todo ellos con un papel destacado en la reflexio n teolo gica de nuestra regio n. El o rgano 
fue coordinado por monsen or Luis Marí n de San Martí n, subsecretario del Sí nodo que tuvo como tema “Por una 
Iglesia Sinodal: comunio n, participacio n y misio n”. Así  nos lo compartio  desde Europa el arzobispo de Durango, 
Faustino Armenda riz, quien estuvo presente en la instalacio n y en una celebracio n con el Papa Francisco. Cabe 
recordar que el hoy Santo Padre y el noveno obispo de Quere taro trabajaron juntos en la V Conferencia General del 
Episcopado Latinoamericano y del Caribe, tambie n llamada Conferencia de Aparecida, celebrada en Sao Paulo Brasil 
entre el 13 y 31 de mayo de 2007 bajo la guí a de Benedicto XVI. En aquel momento el arzobispo de Buenos Aires, 
Jorge Mario Bergoglio, era ya cardenal y Faustino obispo de Matamoros, Tamaulipas. “Nos queda su legado. E l nos 
decí a que los pastores tenemos que estar adelante para orientar en el camino… y tambie n detra s para que nadie se 
quede rezagado” escribio  el arzobispo Faustino Armenda riz en nuestra edicio n de este mie rcoles. -El Historietario- 
De Memoria. Era el mie rcoles 13 de marzo de 2013. El co nclave para elegir al sucesor de Benedicto XVI que abdico  
un mes antes, inicio  el martes y la quinta votacio n en la Capilla Sixtina se celebrarí a a eso de las 18:00 horas. Ansiosos, 
miles de cato licos y enviados, entre ellos los de PLAZA DE ARMAS, esperan la noticia en la Plaza de San Pedro y sus 
alrededores. Algunos colegas se despiden. Pocos quedaban en el Aula Paulo VI, acondicionada como sala multimedia 
para los medios acreditados de todo el mundo. No parece que vaya a haber humo blanco. Un dí a antes, nuestro 
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director editorial Sergio Arturo Venegas Ramí rez entrevisto  en exclusiva a Federico Lombardi, vocero de El Vaticano. 
“Seguramente del co nclave saldra  un hombre con enorme afecto para Latinoame rica” le adelanto . Pero eso fue 24 
horas atra s. A las 19:05 del mie rcoles se da la noticia de que el Colegio Cardenalicio voto  para que Jorge Mario 
Bergoglio fuera el primer Papa americano y el primer jesuita en ocupar el cargo ma s alto de la iglesia. El protodia cono 
Jean Louis Tauran anuncia desde el balco n de la Basí lica de San Pedro que habemus papam (tenemos Papa). Y 
Francisco lanzo  su ya ce lebre “recen por mí ”. Quiza  porque sabí a lo que se vení a para e l y la Iglesia Cato lica: una 
profunda reforma que abarcarí a varios puntos. La intencio n de renovar se disemino  por todo el mundo. Lo mismo el 
Banco Vaticano que la remocio n de obispos y cardenales involucrados en esca ndalos sexuales. Pero tambie n toco  la 
puerta a conflictos entre naciones, como Estados Unidos y Cuba. Su visita a Me xico hace nueve an os, organizada por 
el entonces embajador de nuestro paí s ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer, marco  un antes y un despue s en 
su trato con la curia mexicana: pidio  a los 121 obispos “tener la mirada limpia”. Recordando su principio ba sico: “los 
cardenales no pueden ser prí ncipes apegados a dignidades decorativas. La Iglesia necesita cardenales capaces de 
abrazar a los leprosos del siglo XXI”. Así , la del Papa Francisco es considerada ya una iglesia ma s cercana a la gente y 
a los pobres, la que comienza a resurgir de la crisis en la que estaba sumida al momento de la renuncia del Papa 
Benedicto XVI al cargo de Vicario de Cristo cuando las acusaciones de pederastia y corrupcio n causaron severo dan o 
a la imagen de la institucio n, como advirtio  hace tiempo Reporte I ndigo. Hace doce an os, las campanas de San Pedro 
anunciaban la llegada del argentino Jorge Mario Bergoglio como sucesor de Pedro. Los cardenales fueron al fin del 
mundo a buscarlo, dijo Francisco en su discurso de apertura. Ese Papa ha regresado a la Casa del Padre y en la primera 
semana de mayo arrancara  el co nclave para elegir al nuevo vicario de Cristo. Ahí  estara  El Armero, como antes en la 
eleccio n de Benedicto XVI y en la de Francisco. Dios mediante. -¡Jugada Final!- ¿México, siempre fiel?. A quienes 
aconsejaron a la presidenta Claudia Sheinbaum  no asistir a Roma, un desacertado y lamentabilí simo ¡Jaque Mate!. 
(PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Claudia Sheinbaum. El fin de semana la mandataria federal visitara  el municipio de San Juan del Rí o para dar inicio 
a la obra del tren Me xico-Quere taro. Nos dicen que los invitados ya alistan nutridas 'comitivas' para llevar al evento 
desde temprano para ocupar los primeros lugares y es que todos quieren llevarse un aplauso en el evento, pues no 
es menor la obra que inicia. Arrancan. El dí a de ayer, el gobernador Mauricio Kuri y la secretaria de Salud sostuvieron 
una reunio n con el secretario de Salud federal David. Kershenobich, donde hablaron de diversos temas. Nos 
recuerdan que el estado de Quere taro no esta  suscrito al sistema de salud Insabi. ¿Sera  este el primer paso? Ya lo 
veremos. Libertadores. Ayer la Fiscalí a General de Chihuahua anuncio  la detencio n en Las Vegas, Nevada de Carlos 
Jose  N. quien dirigí a a YOX Holding, empresa que defraudo  en cuatro entidades y que era la principal inversora del 
equipo de basquetbol de Libertadores de Quere taro. En Quere taro se estima que al menos mil personas fueron 
defraudadas por esta empresa que prometí a rendimientos en inversiones. Ya veremos cua l es el seguimiento al caso 
en la entidad. (P 2) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Discrepancia. Todo un debate legislativo se armo  durante el dictamen (final, definitivo, este ya es el bueno) de la 
Reforma Judicial en Quere taro, pues opositores criticaron que esta  incompleta la homologacio n, sin embargo, Accio n 
Nacional aseguro  que se complementara  con las leyes secundarias, pero que el dictamen cuenta con la esencia de la 
reforma, que es la eleccio n de jueces y magistrados ví a voto popular. Sin rastros. El secretario de Gobierno, Carlos 
Alcaraz Gutie rrez actualizo  la informacio n de la bu squeda de los queretanos desaparecidos en Sinaloa y hasta el 
momento, no se conoce su paradero ... la bu squeda sigue. Nefasto. Así  califico  Martí n Arango Garcí a, dirigente estatal 
del PAN al senador Gerardo Ferna ndez Noron a, luego de sus declaraciones respecto a los candidatos a ser juzgadores 
con supuestos nexos al narcotra fico, eso sí , Non ora dijo que esto no fue culpa de Morena ni del Senado. (Co dice 
Informativo) 
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EL ALFIL NEGRO  
Merlín. ¡Ah!, si fuera un cuento, de hechiceros y prí ncipes valientes. De esos de la espada en la piedra para convertirse 
en rey, pero no es así , no es ficcio n, es Me xico, donde viven acechantes los monstruos, pero no existe Merlí n, por eso 
triunfa el mal hasta que todos… impongamos el bien.(N 1) 
 
NO BASTA TENER RAZÓN  
El senador por Quere taro Ricardo Anaya, fue puntual y enfa tico y lo fue en tiempos en que la tribuna es la voz del 
destierro para la oposicio n, por eso, ante la abrumadora mayorí a de Morena en el Congreso de la Unio n, una vez ma s 
“no basta con tener la razo n”, aunque su postura para el pleno: “nos vemos el lunes” y su determinacio n —“tendra n 
que pasar sobre nosotros”— , es un ejemplo de entereza y razonamiento. Entregar un dictamen a las 22:00 horas con 
226 pa ginas y 283 artí culos, para ser votado a las 10:00 horas del siguiente dí a, es, como e l lo llamo : “un albazo y un 
madruguete; un truco de los regí menes autoritarios”. Explico  que lo primero es buscar un problema real, luego 
mediante los medios de comunicacio n, causar confusio n y consiguiendo esto marcar una nueva agenda. Tras dar 
algunos ejemplos, preciso  que el tratar de tener el control total con una nueva ley en materia de telecomunicaciones 
y radiodifusio n, encontraron el problema real: los anuncios pautados por el presidente Donald, discriminatorios que 
hablaban mal de los migrantes mexicanos y que los pasaban en los partidos de fu tbol, argumentando que no los 
podí an quitar y queja ndose de que “alguien” quito  un artí culo, mismo que nadie pudo precisar cua l era, leerlo o 
abundar en la informacio n. Entonces bajo argumento de que necesitamos esta ley para quitar los anuncios de Donald, 
lo que esta n pidiendo es que se firme sin conocerla, sin leerla, sin haber analizado. Y ¿cua l es la maniobra? Imponer 
una nueva dependencia que concentre todo el poder que antes tení a la Secretarí a de Gobernacio n, la Secretarí a de 
Infraestructura y Comunicaciones y Transportes y el Instituto Federal de Telecomunicaciones, para concentrarlo en 
la Agencia de Transformacio n Digital, todo en una sola persona que le reportara  directamente a la presidenta Dra. 
Claudia Sheinbaum Pardo. Los argumentos del senador por Quere taro, va lidos: co mo es que no podí an quitar los 
anuncios discriminatorios de Donald… si ya no esta n; co mo siguen hablando de ellos, si los quitaron… y, co mo 
sostienen que alguien quito  un artí culo inexistente. Un argumento ma s, de los 283 artí culos, so lo tres hablan de los 
anuncios publicados por los gobiernos extranjeros: 185, 201 y 210, pero mediante la nueva agencia se pretende tener 
el control de radio, televisio n, la Internet, redes sociales y plataformas digitales y, esta nueva ley en el artí culo 192 
fraccio n 9, le da facultades a la Agencia de Transformacio n Digital de bloquearlas, tendra  facultades para bloquear 
una plataforma digital, porque no les gustan contenidos —cito — como los de Brozo y Chumel Torres, porque dicen 
la verdad. Co mo lo hara n… apunta el senador Ricardo Anaya leyendo el texto: “la agencia dira  co mo”. No hay duda 
que aun cuando la ley o el proyecto llego  a las 22:00 horas, el senador Ricardo Anaya hizo su tarea, sin embargo, en 
el Senado, no basta con tener la razo n, porque Morena y sus sate lites, votan como auto matas. Pero como siempre, su 
opinio n es lo que cuenta.  (N SJR 2) 
 
ELECCIÓN LIMITADA Y DEFORME 
Por Rene  Delgado 
Ma s alla  de quienes resulten personas juzgadoras, el destino de la eleccio n del Poder Judicial esta  cantado: fraude o 
fracaso. Lo peor es que dara  lugar a una democracia limitada y deforme. En el segundo intento por reformar del Poder 
Judicial, la llamada Cuarta Transformacio n resbalo  de nuevo. Como en otros proyectos, las ansias y las prisas, así  
como la falta de claridad y recursos –ausencia de visio n y ca lculo– hicieron de la idea una cadena de errores y 
tropiezos, estampando por sello  el descuido de la pulcritud y la legitimidad del proceso. En tal circunstancia, la 
eleccio n de jueces, magistrados y ministros no satisfara  el propo sito descubierto ni el encubierto: no garantizara  el 
acceso a la justicia ni consolidara  la hegemoní a en ví as de construccio n. El Poder Ejecutivo influira  ma s sobre el Poder 
Judicial, pero este u ltimo sera  punto de apoyo de grupos e intereses polí ticos, econo micos y criminales con ganas de 
ampliar u ocupar parcelas de poder. Todo esto sin considerar el efecto que sobre la fragilidad econo mica y financiera 
tiene y tendra  el debilitamiento del Estado de derecho y la profundizacio n de la incertidumbre jurí dica. 
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*** Varios factores permiten pensar en el fraude o el fracaso de esa eleccio n, así  como en el impulso de una 
democracia limitada y deforme. (AD 14) 
 
EL PESO POLÍTICO DE GOBERNAR LA CAPITAL  
Por Francisco Flores 
La silla de Centro Cí vico marea y hace perder piso a la mayorí a de quienes la han ocupado. Gobernar la capital del 
estado provoca tambie n un ego mayor, pero tambie n alimenta la soberbia polí tica. Despue s de la gubernatura, la 
presidencia municipal de Quere taro es el cargo ma s codiciado. En pocas palabras, es la joya de la corona, debido a 
que se gobierna a ma s de un millo n de habitantes, la mitad de la poblacio n de la entidad cuenta con un presupuesto 
que rebasa los siete mil 609 millones de pesos. y tambie n Armando Rivera fue el primer presidente municipal que 
goberno  desde Centro Cí vico. Antes de ser alcalde, era un polí tico accesible con la gente, pero tambie n amigable con 
los reporteros, con quienes nunca dejaba de bromear. Al llegar a la alcaldí a todo eso se termino . Acceder a e l era lo 
ma s difí cil, en buena parte por el cargo que ocupaba pero tambie n porque creí a erro neamente que serí a el siguiente 
gobernador. Francisco Domí nguez es un hombre de cara cter fuerte, pero cercano a la gente. Esa virtud nunca la 
perdio  al llegar a Centro Cí vico. En pocas palabras, Pancho no perdio  el piso y tampoco se mareo  en la silla. Por eso 
pudo sacar al PRI de la Casa de la Corregidora y ser uno de los exgobernadores ma s queridos. Roberto Loyola es un 
exalcalde priista, al que tambie n la silla lo hizo perder el piso. Sintio  que desde Centro Cí vico ya tení a la gubernatura, 
pero la realidad lo llevo  a perder una eleccio n constitucional frente a Francisco Domí nguez. Marcos Aguilar le 
arrebato  la  silla de Centro Cí vico al PRI, motivo suficiente para montarse en un ego del cual nunca se desprendio . 
Por ello sus aliados que tení a al interior del PAN se pelearon con e l, al grado que se quedo  solo en su partido. Luis 
Nava, anterior alcalde de la capital queretana, es un hombre con experiencia, pero con poco carisma. Su pecado fue 
dejar a sus colaboradores cercanos para hacerlo inaccesible a la gente. El expresidente municipal so lo se moví a en 
ambientes controlados para no tener manifestaciones o expresiones de rechazo. Con todos los antecedentes 
referidos, llamo  la atencio n que el pasado Viernes Santo, en medio de miles de personas que presenciaban la 
Procesio n del Silencio, apareciera discretamente como asistente el actual alcalde, Felipe Fernando (Felifer) Mací as, 
quien por su cargo es aspirante natural al 2027.  Pocos se habí an dado cuenta de su presencia. Estaba sentado en una 
banqueta en medio de las multitudes, sin guaruras y sin personal de apoyo de la Presidencia. Le acompan aba su 
mama  Adriana Olvera, su hermano Emmanuel y otros familiares cercanos. Poco se corrio  la voz y se dieron cuenta 
de que ahí  estaba Felifer, quien mostro  mu sculo, pues decenas de personas, al te rmino del evento religioso que paso  
por las calles del Centro Histo rico, esperaron pacientemente su turno para saludarlo y tomarse la foto para 
compartirla en redes sociales. La peor medicina para un inquilino de Centro Cí vico es la soberbia y el fuerte ego, tal 
como ya sucedio  con anteriores alcaldes. Eso lo sabe Felifer, quien, con un estilo diferente, se desmarca de esas malas 
tentaciones. (EUQ 4) 
 
QUERÉTARO Y LOS DESAFÍOS ACTUALES (VIII) 
Por Jose  Zepeda 
El desarrollo econo mico y los beneficios derivados deben llegar a la poblacio n, contribuyendo a la calidad de vida. Es 
fundamental que el buen gobierno logre a sumar esfuerzos y confianza para la participacio n de todos los sectores 
sociales. En Quere taro el gobierno estatal, encabezado por Mauricio Kuri, ha realizado esfuerzos significativos 
fomentando las inversiones tanto locales como las extranjeras, con una dina mica que ha incluido giras de trabajo a 
diversos paí ses, lo que sin lugar a duda ha tenido resultados fructí feros en favor del progreso de la entidad y del paí s 
mismo. El empen o en avanzar exitosamente en el desarrollo econo mico debe acompan arse del establecimiento de 
diversas condiciones que brinden confianza a los inversionistas, tales como la infraestructura necesaria, la seguridad 
y el estado de derecho, salud y educacio n, entre otros. En materia de seguridad el gobierno de Quere taro ha tenido 
resultados favorables, pero no ha estado exento de los perjuicios de la delincuencia; sin embargo, en el contexto de 
inseguridad que ha venido afectado gravemente a nuestro paí s, Quere taro es una de las entidades que ma s ha logrado 
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contenerla. En el contexto municipal, Tequisquiapan se ha visto afectado por la inseguridad que genera la 
delincuencia. Los robos han venido en aumento y amenazan una de sus principales actividades econo micas, que es 
el turismo; se requiere de mayor empen o de su gobierno municipal y del apoyo del estatal, para recuperar la 
seguridad. En los municipios de la Zona Metropolitana de Quere taro, las policí as municipales y la estatal han venido 
teniendo un buen desempen o y coordinacio n, asimismo, han contado con el apoyo de la Guardia Nacional y de la 
Secretarí a de la Defensa Nacional. Evidentemente, ha sido difí cil la lucha contra la delincuencia. La calidad de vida y 
en bienestar de la poblacio n requieren de varios atributos relevantes, entre ellos destacan la seguridad, estado de 
derecho, salud, educacio n, oportunidades de trabajo y bien remunerado, adema s de otros tambie n significativos 
como vivienda digna y propia y medios de transporte. Un indicador frecuentemente utilizado para medir la calidad 
de vida es el I ndice de IDH, establecido por las Naciones Unidas para medir el grado de desarrollo de los paí ses a 
trave s del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Se toman en consideracio n la esperanza de vida, la 
educacio n, el PIB per ca pita. De acuerdo con el I ndice de Competitividad Urbana 2022 del IMCO, la ciudad de 
Quere taro se posiciona en el tercer lugar con mejor calidad de vida de las ciudades de nuestro paí s (Me rida ocupa en 
primer lugar), por su buena infraestructura educativa y actualmente la ubican como la segunda localidad en Me xico 
con menor tasa de personas por debajo de la lí nea del bienestar. Tambie n tiene calificacio n favorable gracias a su alto 
grado de escolaridad y cantidad de empresas socialmente responsables. Quere taro es una entidad cuyos gobiernos 
estatales han sabido conducir el desarrollo, si bien es cierto que persisten desafí os relevantes, como el de asegurar 
el abastecimiento del recurso hí drico. (Continuara ) (EUQ 8) 
 
ENTRE BARDAS, HOME RUN’S Y EL OCASO ANUNCIADO 
Por Fernando Islas 
Para nadie es un secreto la crisis que vive el Partido Accio n Nacional, lejos, muy lejos quedan aquellos an os donde 
los blanquiazules gobernaban buena parte del paí s y al mismo tiempo contaban con votos suficientes junto a los de 
sus hermanos del PRI para modificar a contentillo la constitucio n y así  aplanar au n ma s el piso para que la clase 
empresarial tanto nacional como extranjera, se sirvieran con la cuchara grande y saqueara n sin reparo las arcas de 
la nacio n. Hoy su realidad es distinta, sus gobernadores y gobernadoras son escasos, ninguno tiene liderazgo 
suficiente para ser una voz que retumbe en el a mbito nacional y pueda enarbolar los ideales y causas que el PAN 
pretende defender, sus legisladores son insuficientes para dar garantí as a los empresarios que hace unos an os veí an 
en ellos una inversio n segura y para terminar de dar al traste, su u nico perfil medianamente sobresaliente es Ricardo 
Anaya, polí tico queretano que ni en su casilla gano  en el no tan lejano 2018 y que desde hace algunos ayeres se 
encuentra envuelto en diferentes esca ndalos  de presunta corrupcio n al grado de vivir en exilio voluntario durante 
el sexenio de Andre s Manuel Lo pez Obrador, por si esto fuera poco sus figuras del pasado como exgobernadores, hoy 
se encuentran militando en otros partidos y los que au n quedan en las filas azules buscan poner contra la pared a 
sus dirigencias y gobernantes actuales. Para muestra de ello nuestra entidad, donde el PAN se repite una y otra vez 
que en 2027 van a ganar, aunque las encuestas, esas que se encuentran en el escritorio del gobernador, digan todo lo 
contrario. Ante este escenario tanto la dirigencia estatal azul y el propio Mauricio Kuri buscan dar una imagen de 
unidad al interior de su partido, aunque las patadas bajo la mesa este n de a peso, ya ven las luchas intestinas en la 
zona metropolitana por posicionar algu n nombre que sea competitivo en poco ma s de dos an os, hacen eventos en 
espacios pu blicos para que el hoy inquilino de la Casa de la Corregidora, jure y vuelva a jurar que no entregara  el 
estado a Morena, aunque la rumorologí a cuenta que Kuri ya habrí a planteado con sus ma s cercanos el sumar a la 
transicio n en Quere taro a cambio de un espacio diploma tico en el extranjero, total nada que no hubiera sucedido 
antes. Mientras estos esfuerzos se hacen, el ex gobernador y hoy empresario inmobiliario no se cansa de salir a la 
esfera pu blica, diciendo entre lí neas que e l puso al actual mandatario estatal al frente del Ejecutivo local y que otros 
funcionarios tambie n le deben su actual encomienda, a trave s de voces de terceros busca convencer al panismo que 
su presencia en las filas azules es indispensable para que Morena no llegue en el 27 y seguro lo que pide en corto son 
posiciones clave para que su influencia en Quere taro siga fortalecie ndose, de no cumplirse sus deseos, el ex 
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gobernador estarí a cargando maletas para de manera oficial unirse a las filas naranjas, digo de manera oficial porque 
de forma sutil y no tan discreta se ha ido colocando en el partido de Dante Delgado a trave s de perfiles leales a e l que 
hoy ocupan alguna posicio n de representacio n popular. Es tanta la necesidad de Pancho por sobresalir y opacar al 
gobernador, que se deja ver acompan ado por funcionarios panistas, como lo observamos hace unos dí as en el estadio 
de be isbol de los Conspiradores, donde poso  contento al lado de Agustí n Dorantes, Felipe Mací as, Josue  Guerrero y 
Rodrigo Monsalvo, todos con encomienda pu blica y por lo menos 3 de ellos con serias aspiraciones a ser la 
"corcholata" panista en 2 an os. Por si esto fuera poco, en pu blico y privado dice que en 2021 e l puso al perfil que 
compitio  por Morena y que en 2027 tiene el encargo de que el Dr. Gilberto Herrera no sea el candidato morenista, no 
cabe duda que hasta al ma s valiente siente miedo y pareciera que al que se siente "indispensable", la figura del ex 
rector de la UAQ le quita el suen o desde aquellos an os donde por ma s que quiso "meter mano" en la Ma xima Casa de 
Estudios, nada ma s no pudo. Hoy el PAN tiene de dos sopas, creerle o no a Pancho que su figura es indispensable para 
que la Casa de la Corregidora siga "pintada de azul" con los costos que esto signifique, de todos modos, cualquier 
decisio n sera  insuficiente ante la ola morenista, nada podra  impedir que en 2027 la transformacio n llegue a 
Quere taro. (EUQ 9) 
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